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信阳市六届人大一次会议胜利闭幕
(上接01版)
蔡松涛指出，会议期间，来自各条

战线的市人大代表，不负组织重托、不
负人民期待、不负时代使命，议全局之
事、献务实之策，用实际行动保证了会
议风清气正、圆满成功。会议选举产生
了新一届市人大常委会组成人员，市政
府市长、副市长，市监察委员会主任，市
中级人民法院院长，市人民检察院检察
长，选举产生了出席河南省第十四届人
民代表大会代表，决定了市六届人大各
专门委员会组成人员，充分展现了地方
国家机关的新面貌、新气象。希望大家
不仅要把对宪法的忠诚信仰铭刻在铮
铮誓言里，更要把对宪法的自觉尊崇落
实到具体行动中，切实增强宪法意识、
弘扬宪法精神、捍卫宪法尊严。

蔡松涛说，这次换届，由于年龄原
因和工作需要，一部分领导同志不再
担任新一届市人大常委会领导职务。
他们任职期间对党忠诚、恪尽职守、勤
勉尽责，为老区建设发展倾注了大量
心血、作出了重要贡献，向他们致以崇
高敬意。

蔡松涛指出，市五届人大一次会议
以来的五年，是信阳改革发展进程中极
不平凡的五年。五年来，全市上下坚持
以习近平新时代中国特色社会主义思
想为指导，牢记领袖嘱托，加快振兴崛
起，在高质量发展的新赛道上迈出了坚
实步伐，在脱贫攻坚、疫情防控、防汛救
灾等大战大考中交出了合格答卷，在向

着美好生活奔跑过程中蓄积了崛起动
能。五年来，市五届人大及其常委会始
终围绕中心、服务大局，主动站到改革
发展稳定的主战场和民主法治建设的
第一线，认真履职尽责，扎实做好立法、
监督、决定、任免和代表等工作，书写了

“人大工作为人民”的出彩篇章。
蔡松涛指出，今年是贯彻落实党的

二十大精神开局之年，是系统推动
“1335”工作布局落地见效的关键之年，
也是新一届人大及其常委会依法履职
的第一年，做好今年的各项工作十分重
要。创造美好生活，关键靠干。要充分发
挥人民代表大会制度在社会主义现代
化信阳建设中的重要作用，用党员干
部、人大代表的积极主动，赢得社会各
界的充分互动，凝聚建设美好生活的共
同行动，一步一个脚印把美好愿景化为
生动现实。凝聚共同行动，就要把牢政
治方向，坚定制度自信，始终以习近平
新时代中国特色社会主义思想武装头
脑、指导实践、推动工作，以中国式现代
化指引革命老区绿色崛起。凝聚共同行
动，就要聚焦第一要务，发挥制度优势，
坚持一张蓝图绘到底，一年一个新台
阶，努力实现“一年打基础、两年见成
效、三年大变化、五年大跨越”。凝聚共
同行动，就要坚持人民至上，强化制度
保障，尽心尽力解决群众的烦心事操心
事揪心事，让老区人民的获得感、幸福
感、安全感更加充实、更有保障、更可持
续。凝聚共同行动，就要崇尚团结奋斗，

彰显制度力量，把团结奋斗鲜明写在
“美好生活看信阳”的时代答卷上，闯出
老区振兴崛起新天地。

蔡松涛强调，人大工作是党和国
家工作的重要组成部分。市委将认真
落实中央、省委关于人大工作的决策
部署，全力支持保障人大依法行使职
权、开展工作、发挥作用。全市各级人
大及其常委会要认真贯彻中央、省委
人大工作会议精神，始终坚持党的领
导、人民当家作主、依法治国有机统
一，依法行使职权，务实担当作为，努
力建设自觉坚持党的领导的政治机
关、保证人民当家作主的国家权力机
关、全面担负宪法法律赋予的各项职
责的工作机关、始终同人民群众保持
密切联系的代表机关。“一府一委两
院”要自觉接受人大监督，认真执行人
大决议决定，不断提高依法行政、依法
监察、公正司法水平。各级人大代表要
珍惜荣誉、忠诚履职，努力在各条战线
建功立业、竞相出彩。

蔡松涛强调，实现“美好生活看信
阳”，需要我们一起来拼、一起来干、一
起奋斗。让我们更加紧密地团结在以习
近平同志为核心的党中央周围，高举旗
帜、牢记嘱托，点点星火、汇聚成炬，奋
力书写新时代实现“两个更好”的优异
答卷。

谢天学在主持会议时说，市委书记
蔡松涛同志代表市委所作的讲话，极大
地鼓舞和激励了全市各级人大代表、广

大干部群众干事创业、拼搏奋斗的信心
决心。我们要认真学习、深刻领会、全面
落实，把思想和行动统一到大会决策部
署上来，以更加铿锵有力的步伐，向着

“美好生活看信阳”的新征程勇毅前行。
谢天学说，事业总是在接续奋斗中

向前推进。这次大会选举了新一届市人
大常委会组成人员，这是省委、市委对
我们的培养和信任，是市人大代表对我
们的鼓励和支持，是全市人民对我们的
重托和厚望。我们一定会倍加珍惜组织
和同志们给予的更好为全市人民服务
的机会，坚决做到对党绝对忠诚，切实
增强“四个意识”，坚定“四个自信”，把
捍卫“两个确立”、做到“两个维护”体现
在具体行动上；一定会忠实践行宪法宣
誓誓词，大力弘扬宪法精神，认真履行
法定职责，切实维护人民利益，自觉接
受人民监督；一定会牢记人民的信任和
肩上的责任，严于律己、恪尽职守、勤勉
工作。

谢天学指出，市六届人大常委会和
全体市人大代表正式接过了信阳市人
大工作的“接力棒”，要坚决贯彻落实习
近平总书记的重大要求，以对发展负
责、为人民赶考、向历史交卷的使命担
当，认真做好塑造“美好生活看信阳”品
牌、谱写“两个更好”新篇章的时代考
题，努力交出一份政治坚定、服务人民、
尊崇法治、发扬民主、勤勉尽责的合格
答卷。

大会在庄严的国歌声中胜利闭幕。

本报讯（记者 张继疆）2022年，全年共接听来电 102万余通，
立件交办53万余件，接通率99.26%，响应率99%，办结率90%……

2022年，市 12345政务服务便民热线中心按照国务院和省政
府文件要求，以及市委书记蔡松涛关于“争取走在全省前列”的指
示精神，广泛收集社情民意，拓展受理渠道，充分保障接通，积极
探索出工作新模式，形成了“接诉即办、全程督办、限时结办”的

“热线+督查”高效运行机制。
2022 年，热线中心集中解决一大批社会难点、营商环境问

题。如世茂集团南湾投资项目，及时帮助挽回企业 6000余万元
的损失；中心城区水质浑浊事件，督查专班成立 6个小组，第一时
间入户传达市委、市政府的关心和牵挂，让群众感受到党委政府
的关怀和温暖，稳定了群众的情绪。同时，通过专题研判，逐步
解决了群众诉求，如小区停水、停电，施工影响群众出行等，均能
高效率、高质量妥善化解，赢得了人民群众的理解、支持、信任和
肯定。

热线中心发展了一批社会责任心强、热衷公益事业的社
会人士和企业家代表，作为热心人深入热线队伍中来。线上
通过网络平台和媒体渠道收集民意，线下邀请社会、企业代表
到热线中心现场监督、参与现场督查、协助化解社会矛盾，把
热线工作动态及时传递到群众中，拉近了 12345热线与群众之
间的距离。

一年来，市 12345 政务服务便民热线由全国普通地级市热
线建设排名 253位跃居至第 67位，从全国第三方阵挺进第一方
阵；由全省地市排名第 12位提跃居第 2位，在第六届全国“12345
热线大会”上获得“抗疫先进典范单位”和“优质服务骏马奖”两
项殊荣。
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